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Председатель: г-н Али Абдель Салам ат-Трейки . . . . . . . . . . . . . . . . (Ливийская Арабская Джамахирия) 
 
 

  В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н Ачарья (Непал), заместитель 
Председателя. 

 

  Заседание открывается в 15 ч. 15 м. 
 

Пункт 136 повестки дня (продолжение) 
 

Шкала взносов для распределения расходов 
Организации Объединенных Наций 
(A/64/631/Add.5) 
 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я хотел бы обратить  
внимание Генеральной Ассамблеи на доку-
мент A/64/631/Add.5, в котором Генеральный секре-
тарь информирует Председателя Генеральной Ас-
самблеи о том, что после издания его писем, кото-
рые содержатся в документах A/64/631 и A/64/631/ 
Add.1, Add.2, Add.3 и Add.4, Федеральные Штаты 
Микронезии произвели необходимый платеж для 
сокращения своей задолженности по взносам, с тем 
чтобы она была меньше суммы, установленной в 
статье 19 Устава. Могу ли я считать, что Генераль-
ная Ассамблея должным образом принимает к све-
дению информацию, которая содержится в этом до-
кументе? 

 Решение принимается.  
 

Пункт 46 повестки дня (продолжение) 
 

Глобальный кризис в области безопасности 
дорожного движения 
 

  Записка Генерального секретаря (А/64/266) 
 

  Проект резолюции (A/64/L.44/Rev.1*) 
 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово для представления 
проекта резолюции A/64/L.44/Rev.1* предоставля-
ется начальнику Департамента обеспечения безо-
пасности дорожного движения министерства внут-
ренних дел Российской Федерации генерал-полков-
нику г-ну Виктору Кирьянову.  

 Г-н Кирьянов (Российская Федерация): Рас-
сматриваемый сегодня вопрос безопасности дорож-
ного движения имеет важное значение в контексте 
усилий мирового сообщества в области развития. 
Смертность и травматизм в результате дорожно-
транспортных происшествий являются не только 
серьезнейшей проблемой глобального здравоохра-
нения, но и фактором, резко негативно влияющим 
на социально-экономический прогресс и выполне-
ние странами Целей развития тысячелетия.  

 Данные, представленные в докладе Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ) (см. А/64/266), 
неутешительны. Ежегодно в результате дорожно-
транспортных происшествий погибают около 
1,3 миллиона человек, a травмы получают от 20 до 
50 миллионов. Дорожно-транспортный травматизм 
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входит в число трех главных причин смертности 
людей в возрасте от 5 до 44 лет. Согласно эксперт-
ным оценкам, глобальные потери в результате до-
рожно-транспортного травматизма составляют в 
общей сложности 518 млрд. долл. США, a соответ-
ствующие издержки правительств — от одного до 
трех процентов от валового национального продук-
та. 

 Осознание международным сообществом 
серьезности проблемы дорожной безопасности дало 
мощный толчок активным действиям правительств 
при поддержке Организации Объединенных Наций, 
других международных организаций, Всемирного 
банка, региональных банков развития и т.д. на на-
циональном, региональном и международном уров-
нях. Активную роль в мобилизации внимания и на-
лаживании совместных международных усилий иг-
рали гражданское общество, благотворительные ор-
ганизации. Не можем не отметить ключевую роль в 
этой работе Комиссии по глобальной безопасности 
дорожного движения во главе c Лордом Робертсо-
ном и Международной автомобильной федерации. 

 Серьезным шагом вперед в развитии глобаль-
ного взаимодействия в данной области стала первая 
Всемирная министерская конференция по безопас-
ности дорожного движения в Москве в ноябре 
2009 года, в которой приняли участие делегации 
высокого уровня из более чем 150 государств. По-
звольте выразить признательность всем странам, 
международным организациям и другим ключевым 
партнерам, которые приняли участие в подготовке и 
проведении этого мероприятия, обеспечив его ус-
пех. 

 На Московской конференции заложен серьез-
ный фундамент нашей дальнейшей совместной ра-
боты по обеспечению безопасности дорожного 
движения во всем мире. Без преувеличения можно 
сказать, что сотрудничество в этой области вышло 
на качественно новый уровень. Мы не склонны 
приписывать это только усилиям России. B полной 
мере осознаем, что успех мероприятия был обеспе-
чен активной вовлеченностью правительств стран-
членов, наших коллег из Султаната Оман, в течение 
многих лет активно продвигавших тематику дорож-
ной безопасности в Организации Объединенных 
Наций, партнеров из системы Организации Объе-
диненных Наций, прежде всего ВОЗ и ЕЭК, непра-
вительственных организаций, общественности. 
Конференция стала кульминацией активной пуб-

личной кампании «Сделаем дороги безопасными» и 
кропотливой подготовительной работы многих за-
интересованных партнеров. 

 Президент Российской Федерации Д. А. Мед-
ведев в своем выступлении на Конференции отме-
тил, что безопасность на дорогах — это одна из 
серьёзных проблем международного развития, тре-
бующая выработки общей стратегии и совместных 
мер по обеспечению безопасности дорожного дви-
жения. Пришло время действовать, объединяя меж-
дународные усилия, подобно тому, как сегодня ми-
ровое сообщество согласованно работает над пре-
одолением последствий глобального финансового 
кризиса. 

 Главным итогом Конференции стало принятие 
Московской декларации, содержащей призыв к Ор-
ганизации Объединенных Наций объявить период c 
2011 по 2020 годы «Десятилетием действий по 
обеспечению безопасности дорожного движения». 
B этой связи я имею честь представить проект ре-
золюции, озаглавленный «Повышение безопасности 
дорожного движения во всем мире» и содержащий-
ся в документе A/64/L.44/Rev.1*, который был пе-
реиздан по техническим причинам 1 марта 2010 го-
да. В дополнение к первоначальным 78 авторам 
данного проекта резолюции, к числу его авторов 
присоединились следующие государства: Албания, 
Австралия, Бахрейн, Хорватия, Чешская Республи-
ка, Эквадор, Эстония, Ирак, Ирландия, Япония, Ку-
вейт, Кыргызстан, Мальта, Маврикий, Черногория, 
Катар, Испания, Швейцария, Объединенные Араб-
ские Эмираты и Соединенные Штаты Америки.  

 Проект был согласован в результате открытых 
консультаций делегаций государств — членов Ор-
ганизации Объединенных Наций. Признательны 
всем партнерам за содержательные предложения и 
поправки, a также за конструктивный подход, гиб-
кость и готовность к компромиссам. Сегодня мы 
рады подчеркнуть, что на утверждение Генеральной 
Ассамблеи вынесен серьезный, глубоко прорабо-
танный документ, охватывающий все ключевые ас-
пекты тематики безопасности дорожного движения. 
Позвольте кратко представить основные положения 
проекта резолюции.  

 B документе отмечается, в частности, что Ге-
неральная Ассамблея приветствует Московскую 
декларацию, принятую на Первой всемирной мини-
стерской конференции по безопасности дорожного 
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движения, и провозглашает 2011–2020 годы Деся-
тилетием действий за безопасность дорожного 
движения c целью стабилизировать, а затем и со-
кратить прогнозируемую смертность от происходя-
щих во всем мире дорожно-тpaнспортныx происше-
ствий путем активизации деятельности на нацио-
нальном, региональном и глобальном уровнях. K 
государствам-членам обращен призыв осуществ-
лять деятельность по обеспечению безопасности 
дорожного движения, особенно в области регулиро-
вания дорожного движения, дорожной инфраструк-
туры, безопасности транспортных средств, поведе-
ния участников дорожного движения, просвещения 
в области безопасности дорожного движения и ухо-
да за пострадавшими от дорожно-транспортных 
происшествий, включая реабилитацию инвалидов, a 
также поставить собственные национальные цели 
по сокращению числа жертв дорожно-транспорт-
ных происшествий, которые должны быть достиг-
нуты к концу Десятилетия.  

 Резолюция поручает ВОЗ и региональным ко-
миссиям Организации Объединенных Наций во 
взаимодействии c другими партнерами по «Сотруд-
ничеству в рамках Организации Объединенных На-
ций в области безопасности дорожного движения» 
подготовить план действий, который призван на-
полнить Десятилетие практическими делами. Среди 
них — обмен информацией и передовым опытом в 
области здравоохранения, образования и транспор-
та; совершенствование и гармонизация националь-
ных законодательств в области обеспечения безо-
пасности дорожного движения; формирование из 
числа заинтересованных стран и международных 
организаций рабочей группы в целях мобилизации 
ресурсов для повышения безопасности дорожного 
движения и, наконец, проведение среднесрочного 
обзора реализации положений Московской декла-
рации. 

 Безопасность дорожного движения — это об-
ласть сотрудничества, имеющая непреходящее об-
щечеловеческое значение. В этой сфере нет места 
политическим дискуссиям и трениям. У всех нас 
должна быть единая цель — сохранить жизнь лю-
дям. Наши совместные усилия по борьбе c дорож-
но-транспортным травматизмом на национальном и 
глобальном уровнях смогут не только предотвра-
тить гибель на дорогах сотен тысяч людей, но и бу-
дут способствовать социально-экономическому раз-
витию стран, прежде всего стран c низким и сред-

ним уровнями дохода, в том числе в контексте дос-
тижения Целей развития тысячелетия к 2015 году. 

 На конференции в Москве мы взяли хороший, 
энергичный старт, и я, со своей стороны, хотел бы 
подчеркнуть нашу решимость продолжать в том же 
темпе осуществлять практические действия по 
улучшению ситуации в области безопасности на 
дорогах. Я призываю все делегации поддержать ре-
золюцию и приглашаю все государства-члены войти 
в число ее соавторов. 

 Г-н аль-Хинаи (Оман) (говорит по-арабски): 
Я хотел бы поблагодарить Генерального секретаря 
за его записку, которая препровождает доклад о по-
вышении безопасности дорожного движения 
(А/64/266), подготовленный Всемирной организа-
цией здравоохранения (ВОЗ) в консультации с ре-
гиональными комиссиями Организации Объеди-
ненных Наций и другими партнерами по «Сотруд-
ничеству в рамках Организации Объединенных На-
ций в области безопасности дорожного движения». 
Я хотел бы также поблагодарить участников Со-
трудничества, функционирующего под умелым ру-
ководством ВОЗ, за их большой вклад в подготовку 
доклада.  

 В докладе представлена обновленная инфор-
мация о ходе выполнения рекомендаций относи-
тельно повышения безопасности дорожного движе-
ния во всем мире, содержащихся в резолюци-
ях 58/289, 60/5 и 62/244. В докладе дается описание 
проводимой в настоящее время деятельности и ряда 
событий в области дорожной безопасности, про-
изошедших за последние два года. В нем также от-
мечается существенное воздействие, которое оказа-
ли совместные усилия на осуществление мер в об-
ласти дорожной безопасности, и подчеркивается 
растущее признание правительствами настоятель-
ной необходимости принятия мер по повышению 
безопасности дорожного движения. В докладе так-
же отмечается, что, к сожалению, дорожно-транс-
портный травматизм по-прежнему ставит под угро-
зу достижения в области здравоохранения и разви-
тия во всем мире. В нем также содержится ряд ре-
комендаций для рассмотрения Ассамблеей. 

 С момента принятия резолюции 62/244 состо-
ялся ряд встреч, семинаров и торжественных меро-
приятий, в том числе было опубликовано несколько 
важных докладов. В этой связи я хотел бы воздать 
должное прекрасной работе «Сотрудничества в 
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рамках Организации Объединенных Наций в облас-
ти безопасности дорожного движения» — группы, 
объединяющей в своих рядах четырех партнеров: 
Фонд ФИА, Глобальное партнерство по обеспече-
нию безопасности дорожного движения, Всемир-
ный банк и ВОЗ. В рамках Сотрудничества для 
стран разрабатываются ценные руководящие прин-
ципы, помогающие им применять передовой опыт в 
области безопасности дорожного движения. 

 Недавно Европейская экономическая комиссия 
опубликовала подготовленный ее рабочей группой 
по безопасности дорожного движения обновленный 
вариант сводных резолюций о дорожном движении, 
знаках и сигналах. Эти резолюции представляют 
собой справочные документы, содержащие руково-
дящие указания для повышения безопасности до-
рожного движения, которые должны выполняться 
странами на добровольной основе. 

 В 2008 и 2009 годах были опубликованы три 
основных доклада. В 2008 году ВОЗ и ЮНИСЕФ 
провели презентацию Всемирного доклада о про-
филактике детского травматизма, данные которого 
говорят о том, что дорожно-транспортный травма-
тизм является главной причиной смертности среди 
детей в возрасте от 10 до 19 лет. В 2009 году Ко-
миссия по вопросам обеспечения безопасности до-
рожного движения во всем мире опубликовала док-
лад, озаглавленный «Безопасность на дорогах: де-
сятилетие действий за безопасность дорожного 
движения». В докладе было предложено установить 
глобальный показатель, предусматривающий со-
кращение к 2020 году предполагаемого количества 
смертей в результате дорожно-транспортных про-
исшествий на 50 процентов. Предполагается, что 
достижение этого показателя позволило бы в тече-
ние следующего десятилетия спасти до 5 миллио-
нов человеческих жизней и предотвратить 50 мил-
лионов случаев серьезного травматизма. В 2009 го-
ду ВОЗ опубликовала «Доклад о положении в об-
ласти безопасности дорожного движения во всем 
мире», который является первой глобальной оцен-
кой, подготовленной на основе стандартизирован-
ного обследования, в которое вошли данные, полу-
ченные от 178 стран. 

 Региональные комиссии Организации Объеди-
ненных Наций продолжают вносить позитивный 
вклад в региональные усилия по улучшению поло-
жения в области дорожной безопасности. Соответ-
ствующие встречи и семинары были организованы 

Экономической комиссией для Европы, Экономиче-
ской и социальной комиссией для Западной Азии, 
Экономической комиссией для Африки и Иберо-
американским и Карибским форумом по безопасно-
сти дорожного движения. Все эти организации, ко-
миссии и действующие лица не могли бы продол-
жать оказывать такое ценное содействие нашим 
странам без щедрой финансовой поддержки со сто-
роны Всемирного банка, его Глобального механиз-
ма по вопросам безопасности дорожного движения, 
Фонда ФИА «Автомобиль и общество», прави-
тельств Нидерландов, Соединенного Королевства, 
Швеции, Австралии и Соединенных Штатов, благо-
творительной организации Блумберга, компаний 
«Мишлен», «Джонсон энд Джонсон» и «Скания». 

 В 2009 году во время ежегодной поездки по 
стране Его Величество султан Кабус бин Саид 
встретился с жителями района Сохар и провел с 
ними беседу о дорожно-транспортных происшест-
виях и их воздействии на социальную жизнь граж-
дан. Его Величество сказал: 

  «Хотя мы считаем, что жизнь и смерть 
предопределены Аллахом, мы знаем, что Все-
вышнему угодно, чтобы люди не подвергали 
себя опасности. В результате дорожно-
транспортного происшествия кто-то может по-
гибнуть, кто-то, даже оставшись в живых, мо-
жет стать калекой и обузой для себя, своей се-
мьи и общества. Поэтому мы должны объеди-
нить усилия и всегда помнить об этой пробле-
ме». 

 В своей речи Его Величество призвал всех об-
судить этот вопрос в своих семьях. Необходимо, по 
его мнению, обсуждать проблемы безопасности до-
рожного движения, уделяя особое внимание ин-
формированию общественности в целях сокраще-
ния числа дорожно-транспортных происшествий, 
которые являются препятствием на пути прогресса, 
экономического роста и развития цивилизации. 

 Его Величество султан отметил в своей речи, 
что соответствующие государственные органы, в 
частности Королевская полиция Омана, выполняют 
возложенные на них функции и повышают инфор-
мированность общественности. В будущем они бу-
дут делать еще больше, поскольку им поручено на-
ращивать свои усилия по борьбе с этим неблаго-
приятным явлением, последствия которого необхо-
димо свести к минимуму. Его Величество сказал: 
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  «Дорожно-транспортные происшествия 
могут происходить в результате воздействия 
различных факторов, но главный из них — че-
ловеческий. Причиной ДТП может стать ха-
латное отношение к содержанию своего транс-
портного средства или желание достичь пунк-
та назначения как можно быстрей. Но лучше 
добраться до него целым и невредимым, чем 
быть доставленным на носилках в отделение 
неотложной помощи».  

 Подчеркивая далее значение безопасности до-
рожного движения, он сказал: 

  «Я рекомендую всем уделять самое при-
стальное внимание этому вопросу. Несомнен-
но, все слои оманского общества прислуши-
ваются к тому, что я говорю в этом благосло-
венном месте. Это важный вопрос, который 
продолжает влиять на оманское общество». 

 В этой связи я хотел бы подчеркнуть шаги, 
уже предпринятые правительством Омана на на-
циональном уровне, в частности такие, как приня-
тие соответствующего законодательства, учрежде-
ние национального ведомства по вопросам безопас-
ности дорожного движения, модернизация всеобъ-
емлющих нормативных актов с целью учета по-
требностей лиц, пострадавших в ДТП, и обеспече-
ния их восстановления и создание регистра под-
робной информации о последствиях травм в целях 
сведения к минимуму воздействия дорожно-транс-
портных происшествий и, в конечном итоге, созда-
ния для наших граждан надлежащих условий, спо-
собствующих прогрессу в сфере социально-эконо-
мического развития. Королевская полиция Омана 
организовала и провела ряд мероприятий в рамках 
своих неизменных усилий по повышению инфор-
мированности в отношении вопросов безопасности 
дорожного движения. Так, ее представители приня-
ли участие в Неделе безопасности дорожного дви-
жения, организованной Советом сотрудничества 
стран Арабского залива, и в Неделе безопасности 
дорожного движения арабских государств. 

 В 2006 году Генеральным директоратом до-
рожного движения Королевской полиции Омана 
был создан Институт безопасности дорожного дви-
жения. Его задача — подготовка регулировщиков 
дорожного движения. Этот Институт осуществляет 
ряд программ подготовки инструкторов по обуче-
нию вождению, таксистов и водителей обществен-

ных средств транспорта. Он осуществляет также 
программы обучения навыкам оказания первой ме-
дицинской помощи, восстановления сердечной дея-
тельности и дыхания и безопасного вождения. 

 В целях гарантирования безопасности как во-
дителей, так и пешеходов Королевская полиция 
Омана делает все возможное для обеспечения со-
блюдения правил дорожного движения. Поскольку 
главной причиной аварий на дорогах является пре-
вышение скорости, которое лежит в основе 53 про-
центов дорожно-транспортных происшествий в 
Омане, Королевская полиция Омана установила вы-
сококачественные стационарные радары на всех ос-
вещенных дрогах с двусторонним движением и ос-
настила все полицейские участки во всех провин-
циях и регионах Омана передвижными радарами. 
После установки радаров для определения скорости 
было отмечено значительное сокращение случаев 
превышения скорости. 

 Королевская полиция Омана занимается также 
вопросами пригодности транспортных средств к 
эксплуатации и создала во всех районах Омана 
станции технической инспекции автомобилей. Эти 
станции оснащены самым современным оборудова-
нием и системами, которые используются для про-
ведения инспекций автомобилей.  

 Ввиду роста числа автомобилей и участников 
дорожного движения важно обеспечить, чтобы пра-
вила и нормы соответствовали происходящим стре-
мительным изменениям, затрагивающим все аспек-
ты жизни людей. Были внесены изменения в прави-
ла дорожного движения с целью учета новых и не-
известных ранее схем поведения на дорогах.  

 Два года назад Ассамблея приняла резолю-
цию 62/244, в которой призвала к проведению в 
Москве первой всемирной конференции высокого 
уровня по безопасности дорожного движения. Ты-
сячи представителей со всего мира прибыли в Мо-
скву, где 19–20 ноября 2009 года впервые в истории 
делегации в составе министров и представителей 
ведомств, занимающихся вопросами транспорта, 
здравоохранения, образования, безопасности и свя-
занными с ними вопросами обеспечения соблюде-
ния правил дорожного движения, встретились для 
обсуждения прогресса, достигнутого в осуществле-
нии рекомендаций «Всемирного доклада о предот-
вращении дорожно-транспортного травматизма» и 
резолюций Генеральной Ассамблеи о повышении 
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безопасности дорожного движения. Участники кон-
ференции единогласно приняли Московскую декла-
рацию, в которой провозгласили 2011–2020 годы 
Десятилетием действий за безопасность дорожного 
движения с целью стабилизации и затем снижения 
уровня смертности в результате дорожно-транс-
портных происшествий во всем мире.  

 На рассмотрении Ассамблеи представлен про-
ект резолюции А/64/L.44/Rev.1*, в котором Ассамб-
лее предлагается одобрить рекомендации, содер-
жащиеся в Московской декларации. Моя делегация 
гордится тем, что является одним из авторов проек-
та резолюции, и рекомендует его Ассамблее для 
принятия. 

 Г-н Оярсун (Испания) (говорит по-испански): 
Я имею честь выступать от имени Европейского 
союза. К данному заявлению присоединяются стра-
ны-кандидаты Турция, Хорватия и бывшая юго-
славская Республика Македония; страны — участ-
ницы процесса стабилизации и ассоциации и по-
тенциальные кандидаты Албания, Босния и Герце-
говина, Сербия и Черногория; и Исландия, входя-
щая в Европейское экономическое пространство, а 
также Республика Молдова, Украина и Армения. 

 Европейский союз приветствует предстоящее 
принятие консенсусом резолюции A/64/L.44/Rev.1*, 
озаглавленной «Повышение безопасности дорожно-
го движения во всем мире». Мы также с удовлетво-
рением отмечаем значительное число стран, кото-
рые приняли решение стать авторами данного про-
екта резолюции, что подтверждает актуальность и 
своевременность рассмотрения данной проблемы и 
ее важность для международного сообщества. Мы 
выражаем особую признательность делегации Рос-
сийской Федерации за руководящую роль в этой 
связи и за ее усилия. 

 Как отмечает Всемирная организация здраво-
охранения, дорожно-транспортные происшествия 
являются серьезной проблемой, затрагивающей 
здоровье людей, и основной причиной смертности и 
травматизма во всем мире. Что касается Европей-
ского союза, дорожно-транспортные происшествия 
являются главной причиной смертности или госпи-
тализации наших граждан в возрасте до 45 лет. С 
учетом того факта, что в 2008 году в дорожно-
транспортных происшествиях погибли 39 000 чело-
век, и принимая во внимание связанные с этим со-
циально-экономические издержки, которые состав-

ляют порядка 2 процентов валового внутреннего 
продукта в размере 180 млрд. евро, повышение 
безопасности дорожного движения будет и впредь 
оставаться приоритетной задачей Европейского 
союза. 

 В 2003 году Европейский союз поставил цель 
сократить в два раза число людей, погибающих в 
автодорожных происшествиях, с тем чтобы это 
число не превышало порядка 27 000 человек к 
2010 году. Это очень трудная задача. В декабре 
2009 года Европейская комиссия организовала кон-
ференцию для завершения процесса консультаций с 
общественностью до того, как будет разработан 
проект европейской программы действий по обес-
печению безопасности на дорогах на период 2011–
2020 годов. В работе этой конференции приняли 
участие свыше 400 специалистов, работающих в 
различных областях. Региональные и многосторон-
ние институты, банки развития и представители 
гражданского общества внесли важный вклад. 

 Цель европейской программы действий по 
обеспечению безопасности на дорогах на период 
2011–2020 годов состоит в том, чтобы сохранить 
приверженность и решимость Европейского союза 
вести борьбу с дорожно-транспортными происше-
ствиями. Она будет служить для Европейского сою-
за руководством к действию на ближайшие годы. 
Основное внимание в новой программе действий 
будет уделено ключевым приоритетам, таким как 
происшествия на сельских дорогах, на долю кото-
рых приходится 60 процентов общего числа погиб-
ших, и уязвимым участникам дорожного движения, 
таким, как пешеходы, велосипедисты и мотоцикли-
сты и пожилые люди. 

 Кроме того, мы будем продолжать выполнять 
взятые на себя ранее обязательства, включая уже-
сточение контроля и повышение размера штрафов, 
принятие инициатив на национальном уровне по 
борьбе с такими явлениями, как управление авто-
мобилем в нетрезвом состоянии и/или под воздей-
ствием наркотиков, инвестирование в развитие до-
рожной инфраструктуры, улучшение дорожно-
транспортных условий и совершенствование зако-
нодательства в отношении водительских прав и 
требований для вождения, касающихся состояния 
здоровья водителей. 

 Московская декларация, принятая на первой 
Всемирной конференции на уровне министров по 
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безопасности дорожного движения, которая прохо-
дила в Москве в период 19–20 ноября 2009 года, и 
последующее провозглашение 2011–2020 годов Де-
сятилетием действий за безопасность дорожного 
движения являются подтверждением готовности 
международного сообщества и впредь уделять при-
оритетное внимание безопасности дорожного дви-
жения в своей политической повестке дня. Нам не-
обходимо по-прежнему использовать широкие и 
опробованные на практике подходы, а также обме-
ниваться информацией и передовой практикой на 
национальном, региональном и глобальном уровнях 
при активном участии представителей гражданско-
го общества и частного сектора. Международное 
сообщество должно принимать решительные меры 
по обеспечению дорожной безопасности, поскольку 
это поможет нам ежегодно спасать от смерти сотни 
тысяч людей. 

 Г-жа Йео (Малайзия) (говорит по-англий- 
ски): Я невероятно тронута приглашением высту-
пать здесь, в Организации Объединенных Наций, на 
этом историческом заседании. Я глубоко призна-
тельна правительству Малайзии за предоставлен-
ную мне возможность и честь выступить от имени 
Малайзии, а также кампании «За безопасные авто-
мобильные дороги». 

 Для меня, в то время маленькой девочки из 
Ипоха, Малайзия, Организация Объединенных На-
ций казалась чем-то очень далеким и олицетво-
ряющим наши самые заветные и величайшие наде-
жды на благо всего мира. И это по-прежнему так. 
Как, вероятно, известно делегатам, я — актриса, но 
из всех сыгранных мною ролей и всех злодеев, ко-
торых я побеждала, порой с помощью весьма эф-
фектных приемов восточных единоборств, ни одна 
не была более важной или приносящей такое же 
удовлетворение, как та роль, которую я сыграла, 
действуя от имени упомянутой выше кампании «За 
безопасные автомобильные дороги». 

 Чуть более года назад я участвовала в органи-
зации призыва к проведению декады действий в ин-
тересах обеспечения безопасности дорожного дви-
жения посредством организации марша с участием 
2000 детей по улицам Хошимина во Вьетнаме. Уви-
дев столь большое число собравшихся в одном мес-
те детей, перед которыми открывалось светлое и 
многообещающее будущее, я осознала подлинные 
масштабы этой волны бессмысленной гибели и 
травматизма людей в результате дорожно-транс-

портных происшествий. Каждый день по меньшей 
мере 2000 детей гибнут или получают серьезные 
травмы на дорогах стран мира. Это непроститель-
ная потеря энергии, любви и человеческого потен-
циала. 

 Уже тогда я поняла, что мы не можем больше 
мириться с таким положением дел и что так больше 
не может продолжаться. Это чувство, эта реши-
мость и это обещание положить конец такой траги-
ческой гибели молодых людей еще больше укреп-
лялись у меня после посещения каждой больничной 
палаты и после каждой встречи с безутешными ма-
терями, оплакивавшими гибель своих детей. Я 
знаю, что Генеральная Ассамблея разделяет эту ре-
шимость. 

 В ноябре прошлого года в Москве мировое со-
общество объединило свои усилия и заявило, что 
настало время действовать. Очень волнительно бы-
ло видеть столь большое число руководителей со 
всех концов планеты, которые обязались уделить 
приоритетное внимание безопасности дорожного 
движения. Все из нас, кого волнует безопасность на 
дорогах и кто добивается этой цели, прошли вместе 
большой путь. Сегодня мы находимся на самом по-
следнем и самом важном этапе этого пути, когда 
Организация Объединенных Наций провозгласит 
Десятилетие действий за безопасность дорожного 
движения. Это замечательное достижение. 

 Малайзия хотела бы выразить нашу призна-
тельность Российской Федерации и Султанату Оман 
за их руководящую роль в содействии решению 
важнейших вопросов в Организации Объединенных 
Наций. 

 А теперь начинается реальная работа. Реаль-
ная задача, которая сегодня стоит перед нами, 
это — претворение содержащихся в резолюции 
слов в практические результаты — единственные 
результаты, которые в конечном итоге имеют значе-
ние: это — спасенные жизни и предотвращенные 
травмы. 

 Я очень горжусь тем, что моя страна, Малай-
зия, показывает такой убедительный пример. В сен-
тябре 2004 года, осознавая неотложную необходи-
мость решения вопросов, связанных с безопасно-
стью дорожного движения на систематической и 
планомерной основе, правительство Малайзии соз-
дало департамент безопасности дорожного движе-
ния в рамках министерства транспорта в качестве 
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универсального агентства для координации, мони-
торинга и реализации программ по повышению 
безопасности дорожного движения. Главной зада-
чей этого департамента на ближайшее будущее яв-
ляется разработка согласованных стратегий по со-
кращению числа случаев травматизма и несчастных 
случаев со смертельным исходом в результате авто-
мобильных катастроф. Благодаря этому был разра-
ботан национальный план безопасности дорожного 
движения на период 2006–2010 годов на основе че-
тырех компонентов: образование, обеспечение вы-
полнения, инженерно-проектные работы и окру-
жающая среда. 

 Правительство также сформулировало долго-
срочную стратегию под названием «Видение в це-
лях сведения к нулю числа несчастных случаев», 
которое является стратегией безопасности и фило-
софией, охватывающей все аспекты безопасности, в 
том числе водителя, дорожную инфраструктуру и 
экологическую безопасность. Конечная цель этого 
видения состоит в том, чтобы никто не погибал и не 
получал серьезных травм на дорогах в результате 
аварий. 

 За последние 13 лет Малайзии удалось до-
биться значительного прогресса в осуществлении 
своей повестки дня в области безопасности дорож-
ного движения. Показатель смертности снизился с 
8,2 смертных случаев на 10 000 зарегистрирован-
ных автомобилей в 1996 году до 3,5 таких же слу-
чаев в 2009 году. Помимо этого, за период 2004–
2009 годов число случаев, сопровождавшихся те-
лесными повреждениями в результате аварий, о ко-
торых поступила информация, сократилось на 
42 процента. 

 В своем регионе Малайзия становится одной 
из ведущих стран в плане безопасности дорожного 
движения, что проявилось в ее избрании — на со-
стоявшемся в мае 2009 года в Брунее совещании 
Рабочей группы Ассоциации государств Юго-
Восточной Азии (АСЕАН) по вопросам сухопутно-
го транспорта — в качестве председательствующей 
в Многоотраслевой рабочей группе АСЕАН по 
безопасности дорожного движения. Правительства 
стран — членов АСЕАН были призваны сформиро-
вать национальные рабочие группы для обеспече-
ния как механизмов для проведения в жизнь ини-
циатив в отношении дорожно-транспортной безо-
пасности в соответствующих странах — участницах 
АСЕАН, так и механизмов отчетности о достигну-

том в этом деле прогрессе. Правительства стран — 
участниц АСЕАН также договорились наращивать 
потенциалы неправительственных организаций в 
плане проявления большей активности в обеспече-
нии безопасности на дорогах, а также выявлении 
возможностей для финансирования программ обес-
печения безопасности дорожного движения. 

 Выполняемая Малайзией ведущая роль ведет к 
реальным переменам к лучшему. Мне достоверно 
известно, что в Малайзии следующее десятилетие 
будет действительно десятилетием действий за 
безопасность дорожного движения. Работая сооб-
ща, мы в состоянии придать новый импульс для со-
действия обеспечению того, чтобы подобного рода 
всесторонний и устойчивый подход к делу обеспе-
чения безопасности на дорогах стал реальностью во 
многих других странах. 

 Насколько мне известно, завтра Рабочая груп-
па по сотрудничеству в рамках Организации Объе-
диненных Наций в области безопасности дорожно-
го движения соберется для того, чтобы приступить 
к детальному планированию Десятилетия действий. 
Щедрое финансирование из фонда «Блумберг фи-
лантропиз» в настоящее время позволяет Всемир-
ной организации здравоохранения, Глобальному 
партнерству по обеспечению безопасности дорож-
ного движения и другим партнерам проводить дея-
тельность беспрецедентных масштабов. По инициа-
тиве действующего в рамках Всемирного банка 
Глобального механизма по вопросам безопасности 
дорожного движения многосторонние банки разви-
тия снова стали уделять этому делу пристальное 
внимание. И я особенно признателен лорду Роберт-
сону за его вдохновляющее руководство Комиссией 
по безопасности дорожного движения во всем мире, 
а также ему и Фонду МАФ «Автомобиль и общест-
во» за предоставленную мне возможность продол-
жить пропаганду безопасности дорожного движе-
ния в своем качестве Глобального посланника кам-
пании «За безопасные автомобильные дороги». Так 
что сегодня я обязуюсь выполнять свою роль — са-
мую важную в моей карьере — в обеспечении успе-
ха Десятилетия действий. 

 Я вспоминаю тех детей, которые в октябре 
2008 года шли рядом со мной в ознаменование на-
чала кампании за проведение Десятилетия дейст-
вий. Теперь — во имя тех и миллионов других как 
они, детей — мы должны обеспечить безопасность 
на дорогах. 
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 Г-н Гутьеррес (Перу) (говорит по-испански): 
В развивающихся странах дорожно-транспортные 
происшествия являются одной из основных причин 
преждевременной смертности и той проблемой в 
плане охраны здоровья нашего населения, которая 
отрицательно сказывается на нашем развитии и в 
результате которой ущемляются права людей. 

 Статистические данные, собранные Всемир-
ной организацией здравоохранения (ВОЗ), вызыва-
ют тревогу. Тому факту, что в дорожно-транс-
портных происшествиях, составляющих одну из 
главных причин гибели людей в возрасте от 5 до 
44 лет, ежегодно гибнет 1,2 миллиона человек, ни-
каких оправданий быть не может. Согласно расче-
там, предполагается, что, если меры не будут при-
няты безотлагательно, при нынешних темпах к 
2030 году дорожно-транспортные происшествия 
станут пятой по счету основной причиной смертно-
сти в мире. В том же контексте, согласно данным 
Всемирного банка, в наибольшей опасности ока-
жутся дети в возрасте от 5 до 14 лет; для этой воз-
растной группы дорожно-транспортные происшест-
вия станут главной причиной смертности и увечий 
уже к 2015 году. 

 Как отмечается ВОЗ, 90 процентов таких про-
исшествий происходят в странах с низкими и сред-
ними доходами. В нашей стране, должен признать, 
цифры выглядят ошеломляюще. Ежедневно в ре-
зультате дорожно-транспортных происшествий 
гибнет в среднем 10 человек. За последнее десяти-
летие в результате таких происшествий погибли бо-
лее 32 тысяч человек, а получили увечья и ранения 
более 342 тысяч. Ежегодно в результате этих про-
исшествий гибнет приблизительно 3500 человек; 
78 процентов из них составляют пешеходы, боль-
шинство из которых — бедняки. Это порождает до-
полнительное неравенство, поскольку эти происше-
ствия непропорционально отрицательно сказыва-
ются на тех людях, которые не могут справиться с 
их последствиями, будучи не в состоянии получить 
доступ к услугам здравоохранения или понести 
расходы по восстановлению своего здоровья. 

 Дорожно-транспортные происшествия также 
не только несут страдания и укорачивают жизни; 
они наносят и огромный экономический урон, серь-
езно сказывающийся на развитии нашей страны. 
Согласно информации, собранной министерством 
здравоохранения нашей страны, Перу ежегодно те-

ряет из-за дорожно-транспортных происшествий 
более 1 млрд. долл. США. 

 Нам известно, что главные причины дорожно-
транспортных происшествий, среди прочего, связа-
ны с превышением скорости, безрассудным или 
беспечным вождением и управлением транспорт-
ными средствами в нетрезвом состоянии, механиче-
скими поломками, неосторожностью пешеходов, 
плохим состоянием дорожного покрытия и недос-
татком дорожных знаков и сигналов. Это указывает 
на необходимость срочных и согласованных мер по 
проведению законодательных реформ, повышению 
нашей способности выявлять нарушения правил 
дорожного движения и наказывать нарушителей, 
созданию адекватной материально-технической ба-
зы, совершенствованию инфраструктуры автодорог 
и, прежде всего, просвещению общественности в 
вопросах безопасности дорожного движения. 

 Больно признавать, что дорожно-транспорт-
ных происшествий вполне можно избегать и что 
вызваны они целым комплексом факторов, связан-
ных с государственным управлением и деятельно-
стью деловых предприятий и общественности в це-
лом. 

 С учетом серьезности такой ситуации Перу 
стала внедрять ряд мер, в том числе Национальный 
план обеспечения безопасности дорожного движе-
ния, цель которого состоит в том, чтобы к 2011 году 
снизить число дорожно-транспортных происшест-
вий на 30 процентов. В этом Плане поставлено 
шесть стратегических целей: привитие культуры 
соблюдения правил движения транспорта; вовлече-
ние средств массовой информации в пропаганду 
безопасности дорожного движения; создание меха-
низмов контроля и проверки состояния автодорож-
ной инфраструктуры; проведение обзора соответст-
вующего законодательства; разработка и создание 
надежной системы сбора информации; и активиза-
ция деятельности Национального совета по вопро-
сам безопасности дорожного движения. 

 В контексте усилий по совершенствованию 
процесса составления правил и обеспечения их со-
блюдения с июля текущего года в Перу будет введен 
новый транспортный кодекс, на основании которого 
будут увеличены штрафы. Кроме того, в августе 
Перу приступила к проведению разработанной на 
период 2009–2012 годов Национальной стратегии 
охраны здоровья пострадавших в дорожно-транс-



A/64/PV.74  
 

10 10-25519 
 

портных происшествиях с целью снижения показа-
телей смертности в результате таких происшествий. 
В число задач этой Стратегии входит обеспечение 
качественного, своевременного и всестороннего 
ухода за людьми, получившими телесные повреж-
дения или оставшимися инвалидами в результате 
дорожно-транспортных происшествий. 

 Стоящие перед такими странами, как Перу, 
проблемы в этой сфере сложны и многогранны, и 
для их преодоления нам нужна помощь частного 
сектора и гражданского общества, а также привер-
женность этому делу международного сообщества и 
многосторонних органов. С этой целью наша страна 
принимала участие в составлении проекта резолю-
ции, который мы вскоре примем, и решительно его 
поддерживает. 

 Как подчеркивается в Московской декларации, 
глобальный кризис в области безопасности дорож-
ного движения можно преодолеть только посредст-
вом многосекторального сотрудничества и установ-
ления партнерских отношений между всеми заин-
тересованными субъектами государственного и ча-
стного секторов при участии в них гражданского 
общества. Кроме того, ввиду сквозного характера 
этой проблемы обеспечение безопасности дорожно-
го движения может в значительной мере способст-
вовать достижению сформулированных в Деклара-
ции тысячелетия целей в области развития. Мы 
считаем эти две концепции, которые стали неотъ-
емлемой частью переговоров, имеющими решаю-
щее значение, и работать на протяжении всего Де-
сятилетия действий за безопасность дорожного 
движения — в период 2011–2020 годов — нам сле-
дует именно на их основе. В этом же контексте осо-
бое значение имеет и план действий на это Десяти-
летие, одобренный ВОЗ и региональными комис-
сиями Организации Объединенных Наций в качест-
ве руководства в выполнении его задач. 

 Создаваемая дорожно-транспортными проис-
шествиями серьезная ситуация требует безотлага-
тельного подтверждения моральной и политической 
приверженности как обеспечению безопасности до-
рожного движения, так и достижению той цели, 
чтобы дороги вели к прогрессу, благосостоянию и 
развитию наших обществ. В связи с этим наша 
страна выражает признательность России и Оману 
за их инициативу. Мы твердо убеждены в необхо-
димости дальнейшей работы совместно со всем 
международным сообществом в достижении про-

гресса на пути к этой цели и преисполнены полити-
ческой решимости к тому, чтобы продолжать это 
дело. 

 Г-н Саммис (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты гор-
дятся тем, что стали соавтором проекта резолю-
ции A/64/L.44/Rev.1*, «Повышение безопасности 
дорожного движения». Мы благодарим правитель-
ство России за его приверженность этому критиче-
скому вопросу. Московская Всемирная министер-
ская конференция по безопасности дорожного дви-
жения, проведенная в ноябре, и данный проект ре-
золюции сегодня являются важными шагами на пу-
ти к повышению безопасности наших дорог. Мы 
также высоко оцениваем усилия правительства 
Омана, «Сотрудничества в рамках Организации 
Объединенных Наций в области безопасности до-
рожного движения» и Всемирной организации 
здравоохранения. 

 Ежедневно на дорогах гибнут тысячи людей. 
Ежегодно десятки миллионов получают травмы. 
Больше всего страдают молодые люди и те, кто жи-
вет в развивающихся странах. Людские и экономи-
ческие потери огромны.  

 Для того чтобы справиться с этим бедствием, 
нам следует продолжать добиваться более широкого 
использования шлемов и ремней безопасности, на-
ряду с уменьшением числа случаев превышения 
скорости и вождения под воздействием алкоголя. 
Мы должны создать стандартизированные системы 
сбора и анализа данных о дорожно-транспортных 
происшествиях, содействовать проектированию бе-
лее безопасных дорог и автомобилей и применять 
законы и положения, отражающие лучшую практи-
ку и стандарты. Мы должны также решать серьез-
ные возникающие проблемы.  

 Соединенные Штаты глубоко обеспокоены 
опасностью, которую представляет собой рассеян-
ное вождение, особенно передача текстовых сооб-
щений во время вождения. В прошлом году в Со-
единенных Штатах на дорогах из-за рассеянного 
или невнимательного вождения 6000 человек по-
гибли и более полумиллиона человек получили 
травмы. Если мы не будем действовать, проблема 
станет лишь еще более острой, так как число авто-
мобилей на наших дорогах растет, и коммуникаци-
онные технологии, такие как мобильные телефоны 
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и устройства для отправки текстовых сообщений, 
получают еще более широкое распространение.  

 Мы признаем, что новые технологии помогают 
решать многие проблемы безопасности дорожного 
движения в мире, даже если они отвлекают внима-
ние некоторых водителей от дороги. Соединенные 
Штаты считают, что мы должны поощрять внедре-
ние новшеств и использовать преимущества науки 
и новых технологий, но при этом мы должны также 
стремиться сводить до минимума сопровождающие 
их опасности.  

 Мы рады, что в настоящем проекте резолюции 
признается большая опасность, которую представ-
ляет собой рассеянное вождение, включая отправку 
текстовых сообщений во время вождения, и предла-
гается правительствам, общественным и частным 
корпорациям и неправительственным и многосто-
ронним организациям помочь уменьшить эту опас-
ность.  

 Президент Обама издал 1 октября 2009 года 
исполнительное распоряжение, предписывающее 
работающим в правительстве Соединенных Штатов 
не заниматься отправлением текстовых сообщений 
во время вождения транспортных средств прави-
тельства Соединенных Штатов или находящихся в 
частном владении транспортных средств при вы-
полнении официальных правительственных пору-
чений, или с использованием электронного обору-
дования, предоставленного правительством.  

 Мы призываем другие государства-члены, а 
также систему Организации Объединенных Наций, 
последовать нашему примеру и издать аналогичные 
указания с целью запретить отправление текстовых 
сообщений во время вождения. Мы также надеемся 
на сотрудничество с другими странами с целью до-
кументирования усилий по уменьшению числа слу-
чаев рассеянного вождения и разработки руково-
дства для дальнейших действий.  

 Соединенные Штаты привержены делу спасе-
ния жизней и уменьшения ущерба от несчастных 
случаев в результате вождения, и мы надеемся на 
сотрудничество с государствами-членами и Органи-
зацией Объединенных Наций в целях повышения 
безопасности на всех наших дорогах.  

 Г-н Сингх Пури (Индия) (говорит по-англий-
ски): Вначале позвольте мне сказать, как я рад ви-
деть Вас, г-н Председатель, председательствующим 

на настоящем заседании сегодня во второй полови-
не дня. Индия приветствует возможность принять 
участие в настоящих прениях по этому важному во-
просу о безопасности дорожного движения. Мы хо-
тели бы поблагодарить правительство Российской 
Федерации за его инициативу по проведению в но-
ябре прошлого года в Москве первой Всемирной 
министерской конференции по безопасности до-
рожного движения. Мы хотели бы также выразить 
свою признательность правительству Омана за его 
последовательную поддержку настоящего пункта 
повестки дня. Индия рада, что является соавтором 
проекта резолюции A/64/L.44/Rev1*. 

 Мы внимательно проанализировали доклад о 
повышении безопасности дорожного движения во 
всем мире (А/64/266), препровожденный Генераль-
ным секретарем. Мы благодарим Всемирную орга-
низацию здравоохранения (ВОЗ) за подготовку дан-
ного доклада в консультации с региональными ко-
миссиями и другими партнерами по «Сотрудниче-
ству в рамках Организации Объединенных Наций в 
области безопасности дорожного движения».  

 Согласно данному докладу, 90 процентов всех 
несчастных случаев со смертельным исходом на до-
рогах мира происходит в странах с низким и сред-
ним уровнем доходов, хотя на их долю приходится 
лишь 48 процентов всех транспортных средств ми-
ра. Помимо человеческих страданий, причиной ко-
торых становится такой дорожно-транспортный 
травматизм, это также угрожает достижениям в об-
ласти здравоохранения и развития. Таким образом, 
важность обеспечения безопасности дорожного 
движения имеет ключевой аспект в области разви-
тия. Поэтому обнадеживает то, что Организация 
Объединенных Наций признает дорожно-транс-
портный травматизм в качестве распространенной и 
серьезной глобальной проблемы в области здраво-
охранения, требующей скоординированного между-
народного сотрудничества.  

 В Индии дорожный транспорт является глав-
ным способом передвижения и доставки, на долю 
которого приходится 70 процентов грузовых пере-
возок и 85 процентов пассажирских перевозок. На-
ша сеть дорог протяженностью 3,3 млн. км является 
одной из самых больших в мире. Скоростные маги-
страли национального значения составляют около 
2 процентов всей дорожной сети страны, но на их 
долю приходится 40 процентов всего дорожного 
движения, что ведет к серьезным заторам.  
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 В результате дорожно-транспортных происше-
ствий гибнет более 80 000 человек в год, что созда-
ет большую проблему в области здравоохранения, 
связанную со значительными социально-экономи-
ческими расходами. Почти половину жертв дорож-
но-транспортных происшествий составляют уязви-
мые пользователи дорог, включая пешеходов, вело-
сипедистов/мотоциклистов или пользователей двух-
колесными транспортными средствами. Поэтому 
Индия остро сознает настоятельную необходимость 
обеспечения безопасности на дорогах и уменьше-
ния негативных последствий дорожно-транспорт-
ных происшествий.  

 Экономический рост Индии частично опира-
ется на быстрое расширение нашей инфраструкту-
ры, включая дороги. Мы активно участвуем в уси-
лиях по повышению безопасности на дорогах. Мы 
считаем, что дорожно-транспортная безопасность 
требует координации трех аспектов: конструирова-
ние и проектирование, наблюдение за проведением 
в жизнь и просвещение с участием гражданского 
общества в распространении знаний. Наши ответ-
ные действия предполагают скоординированный и 
многосекторальный подход, включающий соответ-
ствующие составляющие правительства, граждан-
ского общества и частного сектора. Наши действия 
направлены на то, чтобы охватить следующие фазы 
контроля над дорожно-транспортным травматиз-
мом: в первую очередь предотвращение происшест-
вий и травм, предоставление быстрого и высокока-
чественного ухода пострадавшим в дорожно-
транспортных происшествиях и обеспечение реа-
билитации и долгосрочного ухода тем, кто в этом 
нуждается, в целях минимизации недееспособно-
сти. Мы стремимся к тому, чтобы безопасность до-
рожного движения стала одним из приоритетов в 
области здравоохранения, транспорта, правоприме-
нения, образования и развития.  

 Национальная система шоссейных дорог рас-
ширяется и укрепляется по различным схемам. В 
настоящее время осуществляются планы развития 
индийской национальной системы шоссейных до-
рог поэтапным образом до 2022 года. Многие из ре-
комендаций, содержащихся в докладе ВОЗ, исполь-
зуются в рамках решения проблемы безопасности 
дорожного движения.  

 Мы признаем значение укрепления потенциа-
ла по сбору и использованию информации о безо-
пасности дорожного движения и обмену ею. Ведет-

ся всеобъемлющий пересмотр законодательства с 
целью удовлетворить возникающие требования 
безопасности дорожного движения. Информацион-
ная технология также используется в секторе до-
рожного транспорта, в том числе путем применения 
водительских прав на основе платежной карточки 
со встроенным микропроцессором и регистрацион-
ных сертификатов. Мы также предпринимаем шаги 
с целью развития культуры безопасности дорожно-
го движения в стране. В этом году с 1 по 7 января 
по всей стране проводилась двадцать первая еже-
годная неделя безопасности дорожного движения с 
участием региональных правительств, доброволь-
ных организаций и производителей транспортных 
средств.  

 Международное сотрудничество является на-
стоятельно необходимым в оказании содействия 
развивающимся странам в деле эффективного ре-
шения проблем безопасности дорожного движения. 
Наличие адекватных финансовых ресурсов, техни-
ческая помощь, наращивание потенциала, обмен 
передовой практикой и информационно-пропа-
гандистская работа имеют решающее значение в 
этом отношении. Хотя нас и обнадеживает рост фи-
нансирования, о котором сообщается в докладе 
ВОЗ, в том числе за счет участия частного сектора и 
гражданского общества, мы согласны с содержа-
щейся в докладе оценкой, согласно которой уровни 
финансирования для целей безопасности дорожного 
движения все еще не соизмеримы с масштабом 
проблемы и что необходимо активизировать усилия 
по обеспечению дополнительной финансовой под-
держки проектов в области безопасности дорожно-
го движения. Тем не менее мы были бы против ус-
тановления универсальных стандартов на основе 
того, что может быть развито в одном регионе, и 
подчеркиваем, что при решении проблемы безопас-
ности дорожного движения следует принимать во 
внимание конкретные обстоятельства в различных 
частях мира.  

 Мы решительно поддерживаем намерение 
расширять сотрудничество на национальном, ре-
гиональном и глобальном уровнях для достижения 
целей обеспечения безопасности дорожного движе-
ния в рамках Десятилетия действий по обеспече-
нию безопасности дорожного движения. Мы также 
надеемся, что будет составлен конкретный план 
действий, учитывающий потребности развиваю-
щихся стран в адекватной поддержке с целью на-
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ращивания потенциалов в этой области, с тем чтобы 
выполнить задачи к концу десятилетия. 

 Г-жа Ровироса (Мексика) (говорит по-испан-
ски): Наша делегация хотела бы поблагодарить де-
легацию Российской Федерации за ее руководящую 
роль и конструктивный и гибкий подход в ходе пе-
реговоров по проекту резолюции A/64/L.44/Rev.1*, 
который был представлен сегодня Генеральной Ас-
самблее. 

 Для нашей страны повышение безопасности 
дорожного движения во всем мире является важ-
ным вопросом, поскольку эта проблема также за-
трагивает и Мексику. Достаточно только упомянуть 
о том, что мы занимаем третье место на Американ-
ском континенте после Соединенных Штатов и Бра-
зилии по количеству смертельных случаев в резуль-
тате дорожно-транспортных происшествий. Как по-
казывают цифры, ежегодно в нашей стране умира-
ют от 17 000 до 24 000 человек в результате отсут-
ствия безопасности на дорогах. 

 Два года назад в связи с вызванной этими по-
казателями озабоченностью мы разработали Мек-
сиканскую инициативу безопасности дорожного 
движения, основной задачей которой является со-
действие осуществлению стратегий и принятию 
мер во всех сферах — общественной, социальной и 
частной — с целью сократить число несчастных 
случаев, травм, смертей и увечий вследствие до-
рожно-транспортных происшествий. Эта Мекси-
канская инициатива безопасности дорожного дви-
жения включает в себя три основных аспекта. Во- 
первых, в ней задействован всеобъемлющий под-
ход, который основывается на данных эпидемиоло-
гии и здравоохранения. Во-вторых, в ее основе ле-
жат научно обоснованные данные. В-третьих, она 
опирается на межсекторальную перспективу. 

 В ходе Первой всемирной конференции на 
уровне министров по вопросу о безопасности до-
рожного движения, которая состоялась в Москве в 
ноябре 2009 года, наша страна представила эту 
инициативу, которую могли бы взять на вооружение 
другие страны и использовать ее в качестве модели 
для всего региона Центральной Америки, где она 
называлась бы Центральноамериканской инициати-
вой безопасности дорожного движения. В рамках 
этой инициативы правительство Мексики взяло на 
себя обязательство выделить ресурсы для проведе-

ния, в частности, исследований, установления свя-
зей, просвещения и подготовки. 

 Мы отмечаем, что в контексте действий в под-
держку содействия проведению Десятилетия дейст-
вий за безопасность дорожного движения, которое 
провозглашается в проекте резолюции, который нам 
предстоит принять сегодня, наша страна проведет у 
себя два международных мероприятия. Первое — 
третий форум заинтересованных сторон Латинской 
Америки и Карибского бассейна за безопасность 
дорожного движения, который состоится в октябре, 
и второе — вторая Иберо-американская встреча по 
вопросам безопасности дорожного движения, кото-
рая пройдет в марте 2011 года. 

 Приверженность Мексики решению этой про-
блемы нашла свое отражение в нашем участии в 
работе Группы друзей Десятилетия действий за 
безопасность дорожного движения. Поэтому мы 
входим в число авторов проекта резолюции по по-
вышению безопасности дорожного движения во 
всем мире. Мексика считает, что проведение Деся-
тилетия позволит добиться того, чтобы наши стра-
ны могли устранить недостатки в плане учета всех 
происшествий и усовершенствовать информацион-
ные системы данных по безопасности на дорогах. 
Основной задачей нашей страны и других стран 
станет укрепление структуры многосекторальной 
работы на национальном уровне, которая будет 
также действовать и на государственном, и на му-
ниципальном уровнях.  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас в соответствии с 
резолюцией 49/2 от 19 октября 1994 года я предос-
тавляю слово наблюдателю от Международной фе-
дерации обществ Красного Креста и Красного По-
лумесяца. 

 Г-н Шмал (Международная федерация об-
ществ Красного Креста и Красного Полумесяца) 
(говорит по-английски): Я благодарен за предостав-
ленную мне возможность выступить с кратким за-
явлением от имени Международной федерации об-
ществ Красного Креста и Красного Полумесяца. 

 В 1998 году мы выпустили «Доклад о мировых 
катастрофах», в котором безопасность дорожного 
движения отмечалась в качестве ключевого вопро-
са, требующего особого внимания. С тех пор Меж-
дународная федерация обществ Красного и Креста 
Красного Полумесяца испытывает все большую 
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озабоченность в связи с быстрой эскалацией гло-
бального кризиса в области безопасности дорожно-
го движения, в результате которого сейчас ежеднев-
но погибают 3000 человек и в 50 раз больше людей 
получают травмы. Мы знаем, что необходимы сроч-
ные меры для того, чтобы обратить вспять эту тен-
денцию расширения масштабов кризиса, который в 
значительной степени затрагивает молодых людей, 
особенно в странах с низким или средним уровнем 
дохода. 

 Мы также знаем, что кризис, связанный с 
большим числом смертельных случаев вследствие 
дорожно-транспортных происшествий, отличается 
от других кризисов тем, что он вызван не стихий-
ным бедствием или войной. В вопросах безопасно-
сти дорожного движения нет врагов. Он вызван ис-
ключительно деятельностью человека, что еще бо-
лее возмутительно. Особенно ужасает в этом кризи-
се, связанном с дорожно-транспортными происше-
ствиями, то, что можно полностью предотвратить 
эти смертельные случаи и травмы. Этот кризис 
также характеризуется тем, что на его устранение 
выделяется слишком мало средств.  

 Однако нас обнадеживают растущий междуна-
родный отклик и согласованность действий, кото-
рые имеют место последние 10 лет. Мы приветст-
вовали публикацию основополагающего «Всемир-
ного доклада о предупреждении дорожно-транс-
портного травматизма». Члены «Сотрудничества в 
рамках Организации Объединенных Наций в облас-
ти безопасности дорожного движения» подготовили 
ряд руководств по передовым методам устранения 
пяти главных рисков безопасности дорожного дви-
жения. Гражданское общество, деловые круги и 
участники партнерств с правительствами все чаще 
и весьма конкретно используют в своих действиях 
эти руководства для того, чтобы добиваться реаль-
ных перемен. Эти действия свидетельствуют о том, 
что можно обмениваться оказавшимися эффектив-
ными, с точки зрения, затрат подходами по всему 
миру, добиваясь значительных результатов.  

 Мы приветствуем эти меры и в то же время мы 
признаем, что сообща нам необходимо сделать еще 
больше, значительно больше для того, чтобы эти 
скромные начинания вылились в глобальную тен-
денцию позитивных и эффективных перемен. 

 Национальные общества Красного Креста и 
Красного Полумесяца уже являются частью все бо-

лее масштабных глобальных ответных мер. Многие 
из них, активно работая в области безопасности до-
рожного движения и выражая приверженность это-
му делу, мобилизуют усилия директивных органов, 
повышают уровень осведомленности молодых лю-
дей и широкой общественности и предоставляют 
услуги первой помощи и возможности для подго-
товки, часто включают вопросы безопасности до-
рожного движения в свои программы оказания пер-
вой помощи. 

 Международная федерация включила вопрос о 
безопасности дорожного движения в качестве при-
оритетного в свою стратегию действий на ближай-
шие 10 лет. Мы тесно сотрудничаем с Глобальным 
партнерством по обеспечению дорожного движе-
ния — партнерством между правительствами, пра-
вительственными учреждениями, частным сектором 
и организациями гражданского общества, секрета-
риат которого находится у нас в Женеве. Мы и наши 
члены обществ Красного Креста и Красного Полу-
месяца готовы делать еще больше и работать более 
эффективно совместно с правительствами, частным 
сектором, гражданским обществом, населением и 
международными организациями. 

 Международная федерация гордится тем, что 
национальные общества Красного Креста и Красно-
го Полумесяца упоминаются в постановляющей 
части проекта резолюции этого года по повышению 
безопасности дорожного движения (A/64/L.44/ 
Rev.1*), и мы привержены осуществлению дейст-
вий на основе этой резолюции. Мы приветствуем 
проект резолюции и предстоящее Десятилетие дей-
ствий за безопасность дорожного движения и пол-
ны решимости предпринять шаги в поддержку это-
го Десятилетия. 

 В заключение я хотел бы заметить, что кризис 
в связи с дорожно-транспортными происшествиями 
затрагивает всех нас. Мы должны действовать не-
замедлительно для того, чтобы сначала предотвра-
тить ухудшение сегодняшней смертоносной тен-
денции, а затем обратить ее вспять. Наше видение 
будущего — это мир, в котором люди не гибнут и не 
получают травмы вследствие дорожно-транспорт-
ных происшествий. Именно мы должны решить, 
коллективно и индивидуально, двигаться ли нам 
вперед к воплощению в жизнь этого видения. Я мо-
гу заверить Ассамблею, что Международная феде-
рация и ее члены Красного Креста и Красного По-
лумесяца сыграют свою роль в предстоящем Деся-
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тилетии действий за безопасность дорожного дви-
жения. Это вопрос жизни и смерти. Настало время, 
когда мы все должны действовать.  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в ходе обсуждения данного пункта.  

 Сейчас Ассамблея приступает к принятию ре-
шения по проекту резолюции A/64/L.44/Rev.1*, оза-
главленному «Повышение безопасности дорожного 
движения», который был переиздан по техническим 
причинам.  

 Я хотел бы объявить, что после опубликования 
проекта резолюции A/64/L.44/Rev.1* ее соавторами 
стали следующие страны: Албания, Алжир, Авст-
ралия, Бахрейн, Канада, Кабо-Верде, Хорватия, 
Чешская Республика, Корейская Народно-Демокра-
тическая Республика, Дания, Эквадор, Египет, 
Сальвадор, Эстония, Гренада, Гаити, Ирак, Ирлан-
дия, Япония, Кувейт, Кыргызстан, Литва, Мальта, 
Маврикий, Монако, Черногория, Мьянма, Непал, 
Новая Зеландия, Пакистан, Катар, Сент-Люсия, 
Словакия, Испания, Судан, Швейцария, Тринидад и 
Тобаго, Тунис, Украина, Объединенные Арабские 
Эмираты и Соединенные Штаты Америки. 

 Могу ли я считать, что Ассамблея намерена 
принять проект резолюции A/64/L.44/Rev.1*? 

 Проект резолюции A/64/L.44/Rev.1* принима-
ется (резолюция 64/255) 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея намерена завершить рассмот-
рение пункта 46 повестки дня?  

 Решение принимается.  
 

Пункт 125 повестки дня  
 

Сотрудничество между Организацией 
Объединенных Наций и Организацией Договора о 
коллективной безопасности 
 

  Проект резолюции (А/64/L.45) 
 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Российской Федерации для 
представления проекта резолюции A/64/L.45. 

 Г-н Чуркин (Российская Федерация): Имею 
честь выступить от имени государств — членов Ор-

ганизации Договора о коллективной безопасно-
сти — Республики Армения, Республики Беларусь, 
Республики Казахстан, Кыргызской Республики, 
Российской Федерации, Республики Таджикистан и 
Республики Узбекистан. 

 Организация Договора o коллективной безо-
пасности имеет статус наблюдателя в Генеральной 
Ассамблее Организации Объединенных Наций c 
2004 года. За истекший период Секретариатом 
ОДКБ установлены контакты c Департаментом по 
политическим вопросам Секретариата Организации 
Объединенных Наций, Управлением Организации 
Объединенных Наций по наркотикам и преступно-
сти, Контртеррористическим комитетом Совета 
Безопасности Организации Объединенных Наций и 
его Исполнительным директоратом. 

 Формирующийся в настоящее время механизм 
миротворческой деятельности ОДКБ предполагает 
возможность использования его потенциала в миро-
творческих операциях, в том числе под эгидой Ор-
ганизации Объединенных Наций. Целями ОДКБ, 
ставшей региональной международной организацей 
c вступлением в силу Устава 18 сентября 2003 года 
и зарегистрированной в Секретариате Организации 
Объединенных Наций 16 декабря того же года, яв-
ляются укрепление мира, международной и регио-
нальной стабильности, защита на коллективной ос-
нове независимости, территориальной целостности 
и суверенитета государств-членов. 

 Приоритет в достижении этих целей члены 
ОДКБ отдают политическим средствам в соответст-
вии c Уставом Организации Объединенных Наций. 
Результаты деятельности ОДКБ позволяют говорить 
o реальном потенциале ее взаимодействия c Орга-
низацией Объединенных Наций на основе принци-
пов партнерства и взаимодополняемости усилий. C 
учетом возрастающей актуальности борьбы c но-
выми вызовами, a также значения, придаваемого 
Организацией Объединенных Наций развитию все-
стороннего сотрудничества c региональными орга-
низациями, в повестку дня встал вопрос o принятии 
резолюции Генеральной Ассамблеи o сотрудничест-
ве между Организацией Объединенных Наций и 
ОДКБ. 

 Мы признательны всем государствам, при-
нявшим участие в согласовании проекта резолю-
ции, консенсусное принятие которого придаст важ-
ный импульс дальнейшему наращиванию всесто-
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роннего взаимодействия между двумя организация-
ми. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Генеральная Ас-
самблея примет решение по проекту резолю-
ции A/64/L.45. 

 Я хотел бы объявить, что с момента представ-
ления проекта резолюции A/64/L.45 Папуа — Новая 
Гвинея стала его соавтором. 

 Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет принять проект резолюции A/64/L.45? 

 Проект резолюции A/64/L.45 принимается (ре-
золюция 64/256).  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея намерена завершить рассмот-
рение пункта 125 повестки дня?  

 Решение принимается.  
 

Пункт 26 повестки дня  
 

Шестьдесят пятая годовщина окончания Второй 
мировой войны 
 

  Проект резолюции (A/64/L.46) 
 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Российской Федерации для 
представления проекта резолюции A/64/L.46. 

 Г-н Чуркин (Российская Федерация): Делега-
ция Российской Федерации имеет честь предста-
вить от своего имени, а также от имени 53 соавто-
ров из всех регионов мира проект резолюции, со-
держащийся в документе L.46 «Шестьдесят пятая 
годовщина окончания Второй мировой войны». Хо-
тел бы отметить, что с момента внесения данного 
проекта в Секретариат соавторами инициативы ста-
ли также следующие государства, помимо уже пе-
речисленных в изданном тексте: Австралия, Бенин, 
Соединенное Королевство Великобритании и Се-
верной Ирландии, Египет, Замбия, Израиль, Индия, 
Ирак, Камбоджа, Конго, Лаосская Народно-Демо-
кратическая Республика, Ливан, бывшая югослав-
ская Республика Македония, Мальта, Папуа — Но-
вая Гвинея, Польша, Сомали, Франция и Черного-
рия. 

 В этом году мы будем отмечать знаменатель-
ную дату — 65–летие Великой Победы во Второй 
мировой войне. Речь идет о нашей общей Победе, 
которой мы не только вправе, но и обязаны гор-
диться. Десятки миллионов людей отдали свои 
жизни ради торжества идеалов гуманизма и спра-
ведливости. Стремление навсегда избавить челове-
чество от ужасов войны послужило основой для 
создания Организации Объединенных Наций, Устав 
которой стал кодексом поведения государств и ме-
ждународных организаций и общепризнанным 
фундаментом для формирования нового мироуст-
ройства и современной системы международного 
права. 

 Создание антигитлеровской коалиции стало, 
без всякого преувеличения, беспрецедентным при-
мером объединения государств с различными идео-
логиями и политическими системами перед общей 
для человечества угрозой. Как подчеркнул министр 
иностранных дел России Сергей Лавров, «ее участ-
ники сумели возвыситься над разногласиями, отка-
заться от второстепенного ради главного». Именно 
поэтому значение одержанной во Второй мировой 
войне Победы особенно велико в современных ус-
ловиях, когда международное сообщество должно 
объединить усилия перед лицом глобальных вызо-
вов и угроз, таких как международный терроризм, 
распространение оружия массового уничтожения, 
транснациональная организованная преступность. 
Наши отцы и деды доказали нам возможность тако-
го объединения. Теперь наш долг — последовать их 
примеру. 

 Но нельзя забывать и о том, что эта война 
обернулась величайшей трагедией для народов Ев-
ропы и мира. Сегодня важно помнить уроки Второй 
мировой войны, свято чтить память погибших, со-
действовать сохранению исторической памяти на-
родов. Ведь речь идет об общей для всех нас исто-
рии, о событиях, которые, как уже указывалось, 
привели к созданию Организации Объединенных 
Наций. Убеждены, что бережное отношение к на-
шему прошлому, уважение исторической правды 
должны стать для международного сообщества объ-
единяющим и консолидирующим фактором, содей-
ствующим движению вперед. 

 В пункте 2 постановляющей части проекта со-
держится просьба о проведении в течение второй 
недели мая 2010 года специального торжественного 
заседания Генеральной Ассамблеи в память о всех 
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жертвах войны. В качестве конкретной даты такого 
заседания Россия предлагает 6 мая. 

 Г-н Оярсун (Испания) (говорит по-испански): 
Я имею честь выступать от имени Европейского 
союза. 

 Скоро мы будем отмечать шестьдесят пятую 
годовщину окончания Второй мировой войны, этой 
трагической главы в истории Европы и всего мира. 
Представленный сегодня на наше рассмотрение 
проект резолюции (A/64/L.46) является самым под-
ходящим способом отметить это событие, как это 
было с представленной в связи со шестидесятой го-
довщиной резолюцией, которую Европейский союз 
также поддержал. 

 Мы никогда не должны забывать об ужасах 
прошлого и жестокостях войны, чтобы не повторять 
их. Мы несем ответственность за обеспечение того, 
чтобы преступления против человечности и воен-
ные преступления никогда больше не повторялись. 
Мы должны также помнить о принесенных жертвах 
и о тех людях, которые погибли во время войны, 
Холокоста, оккупаций и репрессий. Мы считаем, 
что знание истории способствует недопущению по-
вторения подобных преступлений. 

 Организация Объединенных Наций была соз-
дана для того, чтобы сохранить международный 
мир и безопасность. В самом начале преамбулы Ус-
тава говорится, что «Мы, народы Объединенных 
Наций» 

 «преисполненные решимости избавить гряду-
щие поколения от бедствий войны, дважды в 
нашей жизни принесшей человечеству невы-
разимое горе». 

 Мы должны преодолеть наследие войны, опи-
раясь на прогресс, достигнутый после окончания 
Второй мировой войны, в деле поощрения демокра-
тических ценностей, прав человека и основных 
свобод. Что касается годовщины войны, мы должны 
воздать должное всем тем, кто ведет борьбу за сво-
боду и мир. Они должны вдохновлять нас на то, 
чтобы с надеждой смотреть в будущее и удвоить 
наши усилия по установлению мира и взаимопони-
мания. Мы, государства — члены Организации 
Объединенных Наций, сегодня должны вместе сыг-
рать эту важнейшую роль. 

 Мы прекрасно осознаем тот факт, что не толь-
ко две Мировые войны принесли человечеству не-

выразимое горе за последние 100 лет. Слишком час-
то мы терпели неудачу в наших усилиях по обеспе-
чению мира. Европейский союз, который сам был 
рожден на руинах войны, преисполнен решимости 
вместе с другими государствами — членами Орга-
низации Объединенных Наций положить конец 
этому бедствию и построить более безопасный, 
справедливый и процветающий мир для грядущих 
поколений. Мы полагаем, что откровенное и серь-
езное обсуждение истории позволит нам успешно 
добиваться примирения на основе правды и памяти. 

 Мы приветствуем проект резолюции, пред-
ставленный Постоянным представителем Россий-
ской Федерации, и хотели бы от всей души побла-
годарить его за проделанную работу. Данный про-
ект резолюции способствует сохранению памяти о 
всех жертвах войны, которая является одним из са-
мых мрачных эпизодов нашей истории. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея примет 
решение по проекту резолюции A/64/L.46. В допол-
нение к тем новым авторам, о которых упомянул 
Постоянный представитель Российской Федерации, 
я хотел бы объявить о том, что после представления 
данного проекта резолюции к числу его авторов 
присоединились следующие страны: Албания, Ал-
жир, Андорра, Бельгия, Чешская Республика, Саль-
вадор, Монако, Нидерланды, Новая Зеландия, Сло-
вакия и Боливарианская Республика Венесуэла. 

 Могу ли я считать, что Ассамблея постановля-
ет принять проект резолюции A/64/L.46? 

 Проект резолюции A/64/L.46 принимается (ре-
золюция 64/257). 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): На этом Генеральная Ас-
самблея завершает нынешний этап рассмотрения 
пункта 126 повестки дня. 
 

  Заседание закрывается в 16 ч. 45 м. 
 


